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N i e d e r s c h r i f t  
R e c h n u n g s p r ü f u n g s -  u n d  F i n a n z a u s s c h u s s  

RPA/2019-2024/10 

Sitzungstermin: Dienstag, 14.09.2021 
Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 
Sitzungsende: 18:27 Uhr 
Ort, Raum: Genthin, Rathaus-Sitzungssaal Genthin 

Anwesend sind:  
Mitglieder des Gremiums  
Herr Wilmut Pflaumbaum FDP  
Herr Lutz Hinze Pro Genthin  

   
Herr Gerd Mangelsdorf CDU Vertreter für SR Gutschmidt 

Mitglieder des Gremiums  
Herr Andy Martius CDU  
Frau Birgit Vasen DIE LINKE  

Sachkundige Einwohner  
Frau Beate Hertting Vorschlag: LINKE  

Verwaltung  
Frau Corinna Thiele  
Frau Janett Zaumseil FB Ltrn. Finanzen/Immobilienwirtschaft  

 
Es fehlen: 
Mitglieder des Gremiums  
Herr Lars Bonitz WG Altenplathow  
Herr Torsten Gutschmidt CDU entschuldigt 
Herr Thomas Haack LWG Fiener  

Sachkundige Einwohner  
Herr Andreas Buchheister CDU  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der Be-
schlussfähigkeit     

2 Einwohnerfragestunde     

3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil     

4 Bestätigung der Niederschrift vom 27.04.2021 - öffentlicher Teil     

5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil     

5.1 Sponsoringvereinbarung Avacon Netz GmbH    2019-2024/HA-055 

6 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil     

6.1 Protokollkontrolle     

6.2 Nachlass des Herrn Ernst Frey    2019-2024/Info-152 

7 Informationen des Ausschussvorsitzenden - öffentlicher Teil     

7.1 Sondersitzung des RPFA zum Haushaltskonsolidierungskonzept     

8 Anträge, Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil     

8.1 Feuerwehrfahrzeuge     

8.2 Stand Doppik     

8.3 Ortschaftsratssitzungen     

 



 

Niederschrift 
RPA/2019-2024/10 
 Seite: 2 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit   

 Der Ausschussvorsitzende Herr Pflaumbaum begrüßt die anwesenden Ausschuss-
mitglieder sowie die Presse. Es sind 5 von 7 Ausschussmitglieder anwesend. Die 
Anwesenheit ändert sich während der Sitzung nicht. 
Die Beschlussfähigkeit und die Ordnungsmäßigkeit der Ladung werden festgestellt.  
 

TOP 2 Einwohnerfragestunde   
 Fragen im Rahmen der Einwohnerfragestunde liegen nicht vor.  

 
TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil   
 Die Tagesordnung wird einstimmig und ohne Ergänzungen bestätigt.  

 
TOP 4 Bestätigung der Niederschrift vom 27.04.2021 - öffentlicher Teil   
 Die Niederschrift des öffentlichen Sitzungsteils vom 27.04.21 wird bei 4 Ja-Stimmen 

und 1 Enthaltung einstimmig bestätigt.  
 

TOP 5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil   
  
TOP 5.1 Sponsoringvereinbarung Avacon Netz GmbH  2019-2024/HA-055 
 Frau Zaumseil erläutert den Ausschussmitgliedern die Beschlussvorlage.  

 
 Der RPFA empfiehlt dem HA dem Beschlussvorschlag zu folgen: 

 
Der Hauptausschuss des Stadtrates der Stadt Genthin 
 
 - ermächtigt den Bürgermeister, die Sponsoringvereinbarung mit der Avacon 
Netz GmbH in    Höhe von 3.000 EUR abzuschließen und 
 
 - beschließt die Annahme der Zuwendung der Avacon Netz GmbH gem. § 99 
Absatz 6 KVG    LSA.  
 

  Abstimmungsergebnis:  empfohlen 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 6 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil   
  
  
TOP 6.1 Protokollkontrolle   
 Es gibt keine offenen Sachverhalte aus dem letzten Protokoll.  

 
TOP 6.2 Nachlass des Herrn Ernst Frey  2019-2024/Info-152 
 Frau Zaumseil erläutert die Informationsvorlage. Da die Stadt Genthin zu ¼ Eigentü-

merin einer Wegefläche geworden ist, befürchten die Ausschussmitglieder Verpflich-
tungen, die damit einhergehen könnten. Frau Zaumseil wird mit Herrn Hornemann 
prüfen, ob oder wie ein Verkauf von statten gehen kann.  
 

  
    Kenntnis genommen 

Ja 0  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              
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TOP 7 Informationen des Ausschussvorsitzenden - öffentlicher Teil   
 Herr Pflaumbaum spricht den Artikel vom 04.09.21 in der Volksstimme an. Er hat sich 

dazu mit dem Landrat beraten, wie damit umgegangen werden soll. Man ist sich einig 
gewesen, dass die Kommunen gelassen reagieren sollten.  
 

TOP 7.1 Sondersitzung des RPFA zum Haushaltskonsolidierungskonzept   
 SR Pflaumbaum spricht die geforderte Sondersitzung des RPFA zum Haushaltskon-

solidierungskonzept an. Ziel soll es sein, die verschiedenen Maßnahmen vorzustellen 
und zu besprechen. Stadträtin Vasen konkretisiert, dass das Ziel das Nennen neuer 
unter Streichung alter Maßnahmen sein müsse. Als Datum wird sich auf den 
05.10.2021 geeinigt. Zu der Runde sollen alle Fraktionsvorsitzenden und weitere 
Freiwillige eingeladen werden. Frau Herting schlägt vor, die Gebühren für die Fahr-
radständer zu beleuchten, um in Coronazeiten flexibler auf die Gewerbetreibenden 
reagieren zu können. SR Martius spricht sich dafür aus, bei der Einladung zu erwäh-
nen, dass man sich im Vorfeld zu den Maßnahmen Gedanken machen soll.  
 

TOP 8 Anträge, Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil   
  
TOP 8.1 Feuerwehrfahrzeuge   
 SR Hinze ist zu Ohren gekommen, dass bei den Feuerwehren 5 neue Fahrzeuge 

beschafft werden und erkundigt sich nach der Validität der Aussagen. Frau Zaumseil 
erläutert, dass die Mittelanmeldungen dazu eingearbeitet wurden, eine Finanzierung 
aber nicht verbindlich steht.  
 

TOP 8.2 Stand Doppik   
 SR Pflaumbaum erkundigt sich nach dem Stand der Doppik. Frau Zaumseil erläutert, 

dass der Jahresabschluss 2015 beim Landkreis zur Prüfung liegt und mit dem Ergeb-
nis zeitnah zu rechnen sei. Es gibt eine Absprache mit dem Rechnungsprüfungsamt, 
nach der die Stadt Genthin die Jahresabschlüsse einreichen kann, wenn diese erstellt 
sind und der Landkreis dann auch bei freien Kapazitäten prüft. 
SR Mangelsdorf möchte wissen, woran es liegt, dass die Stadt Genthin soweit mit 
den Jahresabschlüssen hinterher hängt. Frau Zaumseil begründet dies mit fehlendem 
Personal, einer Fülle von Buchungen und der Größe von Genthin. Die Stelle der An-
lagenbuchhaltung ist derzeit unbesetzt und muss neu ausgeschrieben werden.   
 

TOP 8.3 Ortschaftsratssitzungen   
 Laut SR Martius gab es einen Zeitungsartikel, aus dem hervorgeht, dass in den Ort-

schaftsratssitzungen keine Fachbereichsleiter mehr anwesend sind. Er erkundigt 
sich, wie das zustande kam. Warum gab es keine Pressemitteilung oder Information 
seitens der Verwaltung? Die Ortschaften benötigen qualifizierte Aussagen und kon-
krete Ansprechpartner.   
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